

martes 08 de noviembre de 2022 - 6:01 PM

Ecopetrol inició proceso para deshacer contrato de pilotos de 'fracking' en Santander

Sin embargo, El presidente de **Ecopetrol**, Felipe Bayón, precisó que seguirán con la actividad de fracturamiento o 'fracking' en los proyectos que ya tiene en marcha en la cuenca del Permian, en Estados Unidos.



Jaime Moreno / VANGUARDIA Los dos proyectos contemplan la realización de operaciones en Puerto Wilches (Santander). Estos contratos buscan adelantar la técnica 'fracking' para encontrar información científica, social, ambiental, técnica y operacional que después le puede servir al Estado para desarrollar la política de yacimientos no convencionales.

Escuchar Artículo 00:00 00:00 **mow** f t p

Durante la rueda de prensa de la presentación de los resultados de Ecopetro, el presidente de la compañía petrolera, Felipe Bayón, aseguró que la compañía inició el proceso para deshacer los contratos de proyectos no convencionales en Colombia, entre ellos el 'fracking'.

Precisó que entre esos contratos están los acuerdos con ExxonMobile, compañía con la que tienen a cargo los pilotos de 'fracking' en Puerto Wilches.

"Formalmente pedimos a la Agencia Nacional de Hidrocarburos la suspensión de los términos de los contratos por un periodo de 90 días, estamos esperando respuesta. Esto tiene la intención de darle a la ANH y al Gobierno tiempo para sentarnos y mirar el tema de los no convencionales", explicó Bayón en la rueda de prensa.

Enfatizó en que desde **Ecopetrol** se mantienen en la decisión de pedir la suspensión, es decir, "pisamos el freno con los no convencionales. Si el Gobierno y el Congreso toman la decisión de que no se hagan en el país, **Ecopetrol** no va a hacer no convencionales".



Bucaramanga es la segunda ciudad de las grandes de Colombia con menor confianza en sus consumidores

Dijo que la compañía petrolera ya ha deshecho los acuerdos con ExxoMobile para intercambios de participaciones en los bloques "y estamos deshaciendo los acuerdos. Estamos actuando de manera congruente y coherente con ese mensaje de no hacer no convencionales en Colombia".

Suspensión de pilotos

"Se busca abrir un 'compás' de espera mientras se determina el futuro de los pilotos".

Con esta afirmación, **Ecopetrol** anunció a mediados de septiembre que busca la suspensión temporal de los pilotos bajo procesos de extracción no convencionales, conocidos como 'fracking' o técnica de fracturamiento hidráulico.

La petrolera estatal le solicitó a la Agencia Nacional de Hidrocarburos suspender los dos contratos por un plazo de 90 días. El primer piloto se llama Kalé, que cuenta con un presupuesto de inversión de 76 millones de dólares, de acuerdo con la petrolera. El pasado 27 de marzo, la Anla aprobó la licencia ambiental para este proyecto.

El segundo piloto se llama Platero, operado por **Ecopetrol** y ExxonMobil. Tiene una inversión de 56 millones de dólares. La licencia de este proyecto todavía continúa en trámite.

Vanguardia TV

Video: Ronaldo lamenta que Tite no lleve a Catar 2022 a la joven promesa Endrick

Video: El jugador de Brasil que celebró su convocatoria al Mundial pidiendo matrimonio

Video: Entrevista con Peter Manjarrés sobre su nuevo trabajo discográfico

Vanguardia x PYMES

Ranking de noticias

+ Recientes sección | + Vistas sección

- Ecopetrol** inició proceso para deshacer contrato de pilotos de 'fracking' en Santander
- Bucaramanga es la segunda ciudad de las grandes de Colombia con menor confianza en sus consumidores
- Por derrumbes, vía Bucaramanga - Pamplona registra cierres parciales
- Los bumangueses tienen menos plata para ahorrar, comprar ropa, carro y salir de vacaciones
- Caída drástica de las exportaciones de Santander en septiembre de 2022: Dane reportó una reducción de 24,9%

Esta decisión se toma una vez ya pasó cerca de un mes desde que la ministra de Minas y Energía, Irene Vélez, radicara junto a la cartera de Ambiente un proyecto de ley que busca prohibir esta práctica en el país.

Los dos proyectos contemplan la realización de operaciones en Puerto Wilches (Santander). Estos contratos buscan adelantar la técnica 'fracking' para encontrar información científica, social, ambiental, técnica y operacional que después le puede servir al Estado para desarrollar la política de yacimientos no convencionales.

Contexto

No es la primera vez que se suspende el proceso de los pilotos, ya ocurrió en abril cuando un juzgado en Barrancabermeja admitió una tutela que suspendió los pilotos de 'fracking' en Puerto Wilches, interpuesta por la Corporación Afrocolombiana de Puerto Wilches y apoyada por 40 congresistas.

Luego a principios de junio, el Tribunal Administrativo de Santander declaró improcedente la tutela interpuesta para suspender las licencias ambientales de dichos pilotos.

A su vez, el pasado 7 de julio, la Sección Tercera del Consejo de Estado resolvió negar una demanda que buscaba anular la reglamentación que le da vía libre al 'fracking' en Colombia.

Con esta decisión, el alto tribunal deja en firme el decreto y la resolución de reglamentación del 'fracking' en Colombia, que estaban suspendidos desde 2018, mientras se daba una respuesta de fondo a esta demanda.

Razones

¿Por qué **Ecopetrol** solicitó suspender los pilotos? De acuerdo con un comunicado, la compañía indicó que los dos contratos tienen derechos y obligaciones legales para el contratista, por lo que pretenden continuar, pero dándoles un manejo adecuado.

"En la actualidad no se han hecho obras civiles ni actividades operativas en los dos proyectos. **Ecopetrol** siempre ha sido respetuoso de las autoridades y de las instituciones y su actuación seguirá siendo conforme a esta premisa. Es y seguirá siendo promotor del desarrollo económico y social en la región del Magdalena Medio", señaló la empresa estatal en el comunicado.

Asimismo, se comprometió a continuar los diálogos con las comunidades de Puerto Wilches.

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias aquí.

» Suscríbete al Newsletter de Vanguardia

Suscríbete

Al registrarte, aceptas nuestros [Términos y condiciones](#) y nuestra [Política de privacidad](#).



Etiquetas **Ecopetrol** Fracking Petróleo Puerto Wilches



Miguel Orlando Alguero

Periodista económico en Vanguardia. Magíster en Estudios Políticos, de la Universidad de Caldas. Comunicador Social - Periodista, egresado de la Universidad Pontificia Bolivariana. De La Guajira.



@MiguelOrlandoAM



malguero@vanguardia.com

Lea también



Econetrol S.A. **Ecopetrol** reporta resultados financieros récord en los primeros nueve meses del 2022: ganó \$26,6 billones



Bajo el agua quedaron cultivos en Puerto Wilches



Santander puede contribuir de manera significativa a las metas nacionales de transición energética



¡Pescado sí hay! Inesperada subienda en el muelle de Barrancabermeja

Comentarios

0 comentarios

Apreciado lector, el acceso a los comentarios se encuentra disponible únicamente para nuestros usuarios registrados e identificados.

[¡Regístrate gratis!](#)

Si ya estás registrado, [inicia sesión](#).

Ingresar

[¿Olvidaste tu contraseña?](#)

Servicios

Suscripciones
ePaper
Pague su renovación
Club de suscriptores
Anunciadores
Comentarios del sitio
Pautas con nosotros
Contáctenos
Nuestra Empresa
Política de protección de datos
Certificados Tributarios
Proveedores
Trabaje con Nosotros
Términos y condiciones

Secciones

Bucaramanga
Santander
Deportes
Judicial
Colombia
Mundo
Política
Economía
Opinión
Entretenimiento
Tecnología
Multimedia

Clasificados

Finca Raíz
Vehículos
Empleos
Varios
Edictos
Publique

Revistas

CochArte
500 empresas generadoras de desarrollo
Posgrados

Publicaciones

Santander Inolvidable
Q'hubo Bucaramanga

Todos los derechos reservados Galvis
Ramírez & Cia S.A. - 2022 - Bucaramanga -
Colombia. Prohibida su reproducción total o
parcial, sin autorización escrita de su titular.
Términos y condiciones

